

«Kinderrechte gelten auch im digitalen Raum»

Vom 20. bis 23. November finden die Kinder- und Jugendtage im Kanton Solothurn statt. Das diesjährige Fokusthema ist «Digitale Räume und Kinderrechte». Lehrpersonen und Schulen können sich wiederum aktiv beteiligen.

Flyer: Kanton Solothurn



#kinderrechte4.0: Digitale Räume und Kinderrechte stehen im Fokus der Kinder- und Jugendtage 2024.

Susanne Schneider: Nora Moser, die Kinder- und Jugendtage finden dieses Jahr zum vierten Mal statt. Was erwartet uns beim Fokusthema «Digitale Räume und Kinderrechte»?

Nora Moser*: Der digitale Raum ist für Kinder und Jugendliche längst ein fester Bestandteil ihres Alltags. Dies beeinflusst nicht nur Kinder und Jugendliche, sondern auch die Arbeit mit ihnen. Fachleute, Politik, Verwaltung, Eltern und Bezugspersonen und nicht zuletzt die Kinder und Jugendlichen selbst sind mit immer neuen Herausforderungen konfrontiert.

Die rasante Entwicklung der digitalen Welt bringt neue Chancen für die Verwirklichung der Kinderrechte mit sich, birgt aber auch Risiken für Kinderrechtsverletzungen. Diesen Fragen und Spannungsfeldern widmen sich die Kinder- und Jugendtage 2024.

Welche Veranstaltungen und Aktionen sind geplant?

Während den Kinder- und Jugendtagen finden im ganzen Kanton dezentrale Programmpunkte zum Fokusthema statt. Sie werden von diversen Akteurinnen und Akteuren aus dem Kinder- und Jugendbereich organisiert. Letztes Jahr wurden beispielsweise Pausenplatzaktionen, Workshops, Generationentreffen oder thematische Kino-Abende durchgeführt.

Für Fachpersonen, Vertretende der Politik und Verwaltung sowie eine interessierte Öffentlichkeit findet am Donnerstag die Impulsveranstaltung statt. Nebst fachlichen Inputs erhalten Besuchende in Themenateliers Praxistipps zu unterschiedlichen Aspekten des Fokusthemas. Zum Schluss stehen die Jungen im Zentrum: Die öffentliche Verleihung des Preises für junges Engagement «Aus-

gezeichnet!» würdigt und fördert das Engagement und die Kreativität von jungen Menschen.

Welche Möglichkeit gibt es für Schulen und Lehrpersonen, sich zu beteiligen?

Lehrpersonen und ihre Schulklassen können beispielsweise selbst einen Programmpunkt umsetzen und so einen interessanten Lernanlass für die Schülerinnen und Schüler schaffen. Oder sie greifen das Thema «Digitale Räume und Kinderrechte» im Unterricht auf – beides trägt zu vermehrter Aufmerksamkeit für die Rechte von Kindern und Jugendlichen bei. Ausserdem freuen wir uns, wenn Lehrpersonen ihre Schulklassen auf den Preis für junges Engagement aufmerksam machen. Kinder und Jugendliche bis 25 Jahre können ein Projekt einreichen oder auch ein fremdes Projekt nominieren.

*Nora Moser ist Fachexpertin Kinder- und Jugendpolitik beim Amt für Gesellschaft und Soziales Kanton Solothurn

weitere Informationen

Die Kinder- und Jugendtage Kanton Solothurn finden jährlich rund um den internationalen Tag der Kinderrechte am 20. November statt. Ziel ist es, für die spezifischen Rechte und Bedürfnisse von Kindern und Jugendlichen zu sensibilisieren. Organisiert werden die Tage von einem Organisationskomitee unter der Leitung der kantonalen Anlauf- und Koordinationsstelle für Kinder- und Jugendfragen im Departement des Innern.

- Infos und Beteiligungsmöglichkeiten: so.ch/kinderjugendtage → **mitmachen**
- Infos zu «Ausgezeichnet! – der Preis für junges Engagement»: so.ch/ausgezeichnet

Interview (schriftlich geführt):
SUSANNE SCHNEIDER
Redaktorin Schulblatt